

Lumbar osteoarthritis as an occupational disease

Osteoartritis lumbar como enfermedad de trabajo

María de los Ángeles Castillo León, Ivon Sureli Pérez Argüelles, Juan Esteban Blanco López, Alma Paola Hernández Miramontes

Instituto Mexicano del Seguro Social, Universidad Autónoma del Estado de Chihuahua

Correo electrónico de contacto: gelescl@gmail.com

Fecha de envío: 08/11/2020

Fecha de aprobación: 20/11/2020

Introducción.

La Osteoartritis lumbar (OL) es resultado del proceso degenerativo de los componentes osteofibrocartilagosos de la columna vertebral, siendo las dorsopatías en México la primera causa de enfermedades de trabajo en las memorias estadísticas IMSS 2019, se puede atribuir que el trauma acumulativo potencializa el proceso de degeneración etario en trabajadores expuestos a factores de riesgo ergonómico. Se presenta caso clínico de OL degenerativa ocupacional.

Objetivos.

Determinar la relación de causalidad en un trabajador de 52 años expuesto a agentes de riesgo de tipo ergonómico que presento OL.

Metodología.

Se realizó historia clínica laboral, estudio de puesto de trabajo y revisión bibliográfica.

Resultados.

Posterior al análisis integral del caso fue posible establecer relación de causalidad en base al tiempo de exposición definiendo una enfermedad de trabajo, de conformidad con los artículos 473 y 475 de la Ley Federal de Trabajo y 41 y 43 de la Ley de Seguro Social.

Discusión.

El diagnóstico de OL como enfermedad de trabajo debe incluir un estudio exhaustivo para descartar aquellos casos propios de la edad contra la patología secundaria al desgaste por trabajo.

Conclusiones.

La exposición prolongada a factores de riesgo ergonómicos condiciona en el trabajador daño irreversible a columna lumbar independientemente de los cambios asociados a la edad. La presencia de OL en trabajadores expuestos agentes de riesgo de tipo ergonómico debe orientarnos a la búsqueda de etiología laboral.

Condiciones éticas.

El estudio se apega a las normas éticas y reglamentos institucionales como la Ley General de Salud en materia de Investigación.

Bibliografía.

Hurtado-Pérez M, Hernández-Miramontes A, Guerrero-Sánchez Y. Espondiloartritis degenerativa por trauma acumulado como enfermedad de trabajo. REV MEX SAL TRAB. 2014; 6(16):93-96

Obra protegida con una licencia
Creative Commons



Atribución-No comercial-No
derivadas